

A todos los Camaradas El Radicalismo Ganando Por el ideal Comunista Terreno en los EE. UU.

Por Enrique Flores Magón.

Una vez más vuelvo al mundo de los llamados libres, después de haber cumplido la sentencia de tres años que me fué impuesta por los amos de este país en junio 22 de 1917, por aspirar a que la clase productora del mundo entero sea libre de todo yugo, sea éste político, social o económico.

Fuera ya de las masmorras en que el capitalismo americano me sepultó en la Penitenciaría Federal de Leavenworth, Kansas, me apresuré a recoger la pluma que la tiranía DEMOCRATICA arrancó de mis manos, y no apresté de nuevo a entrar de nuevo a la lucha por la libertad humana.

El castigo no ha disminuido en mí, la robustez de mis condiciones. Por el contrario, las ha fortalecido más.

Se quiso quebrantar mi espíritu rebelde; y éste adquirió un temple mejor.

Al pisar los umbrales de la Penitenciaría, entré a ella decidido a salir con la misma entereza. Salgo hoy con mayor aún, más decidido que nunca a llegar a la meta o a perecer en la contienda.

Pero, sucede, camaradas, que al salir me encuentro en pésimas condiciones económicas, las que me impiden desde luego publicar un periódico que sea el portavoz de mis convicciones y con el cual aportar el campo de la propaganda de nuestros ideales mi esfuerzo personal. Para lograr hacerlo, tendría que permanecer inactivo muchos meses, antes de que pudiese allegar los elementos necesarios para ello. Y detestando estar mano sobre mano, sin aportar mi ayuda cuanto antes, he decidido ocupar las horas contadas que me deje libre el yugo del amo, en colaborar ya con artículos o ya con dibujos de propaganda libertaria en los periódicos obreros mundiales, escritos en español o en inglés, que lo deseen, mientras que me sea posible ponerme completamente en pie.

[Pasa a la 4a. Página].

Dicen los prostituidos periódicos mercenarios que el Radicalismo sufrió un golpe terrible en los EE. UU. en la última elección nacional.

¡Es mentira!

El Radicalismo ganó terreno casi en todas partes de la república del Norte. Hasta los ciegos y los locos pueden ver este hecho si quieren leer los resultados. Naturalmente la prensa burguesa procura esconder la votación en favor de los Socialistas; pero en sus mismos periódicos, aparece la verdad indiscutible a pesar de los esfuerzos hechos para ocultarla.

Eugenio V. Debs, candidato Socialista para presidente de los EE. UU. y prisionero en la penitenciaría de Atlanta, Georgia, condenado a diez años de prisión por su oposición en contra de la guerra, obtuvo una votación inmensa de dos millones de votos. En la Ciudad de Nueva York obtuvo dos veces más votos que los emitidos en favor de Allan L. Benson, el candidato Socialista en 1916. En varios distritos de la Ciudad tuvo tres veces más que Benson.

En muchas partes del "Bronx" la sección norte de Nueva York, en que viven muchos aristócratas, Debs tuvo más votos que James Cox, el candidato Demócrata, y en ciertos distritos de Manhattan, la región de negocios y de los grandes edificios con 50 y 60 pisos, así como en Brooklyn, la votación en favor de Debs superó a la emitida en favor de Harding y Cox.

Todos los candidatos Socialistas en Nueva York para la Cámara de Diputados, consiguieron apoyo formidable resultando que el Diputado Meyer London fue elegido. Charles W. Ervin, editor de "The New York Call", diario Socialista, con gran circulación, poco le faltó para obtener la más completa victoria. Todavía no tengo datos completos para decir si Morris Hillquit fue el-

gido o no. Es evidente que los cinco miembros Socialistas de la legislatura del Estado de Nueva York, quienes fueron expulsados dos veces, fueron reelegidos por mayoría aplastante.

Dudley Field Malone, candidato del "Farmer Labor Party" (Partido Agrario-Obrero) para gobernador del Estado de Nueva York, obtuvo 100,000 o más votos. Este partido sostuvo la nacionalización de las industrias principales y no era distinta su campaña a la del Partido Socialista.

En otros estados los semi-Radicales tuvieron éxito completo. Lynn J. Frazier, gobernador de North Dakota, fue reelegido por una mayoría de 10,000. Frazier fue candidato del "Non-Partisan League" (Liga Non-Partisano) la que ha organizado bancos, fábricas y tiendas que son de la propiedad del estado, y lo cual le ha valido el odio de los capitalistas.

John J. Blaine, Candidato de la misma liga para gobernador del Estado de Wisconsin y sostenido también por el Senador La Follette, quien se opuso a la guerra fuertemente, fué elegido con una mayoría de casi 50,000 votos.

Ambos Frazier y Blaine fueron apoyados por una gran parte de los Socialistas moderados.

Significativa también es la elección de Tomás E. Watson como senador del Estado de Georgia para servir en el Congreso en Washington y Tomás W. Harwick como gobernador del mismo estado. Fueron candidatos del Partido Demócrata; pero los miembros radicales dentro de este partido controlaron la organización y nombraron a Watson y Harwick. Watson hizo su campaña con ataques duros en contra de Wilson, el bloqueo de Rusia y la intervención en México. Declaró que Wilson debía estar en la prisión y Debs estar en la Casa Blanca. Harwick es abo-

[Pasa a la 4a. Página]

Por Enrique H. Rodríguez.
Y bien compañeros de sufrimientos, ¿que haces por remediar la vida de eternas vejaciones y necesidades a que estás expuesto?

Has reflexionado, seguramente, lo triste de tu situación y no debes de permanecer indiferente a el llamado que tus hermanos de Rusia hacen a los trabajadores de todo el mundo.

El creciente desarrollo de la revolución rusa no es otra cosa, sino la clarinada del triunfo no lejano de la Revolución Social.

La clase capitalista, esa clase que ha vivido en la eterna holganza, comprende que está próxima a desaparecer, y es por esto por lo que combaten tan desesperadamente en contra de las ideas comunistas y tratan de desvirtuar éstas así como de impedir la propaganda en favor del comunismo, y una prueba inequívoca de esto la tenemos en los Estados Unidos en donde son perseguidos y castigados muy duramente los que propagan ideas Comunistas.

Siendo la idea principal del comunismo, la desaparición de la propiedad privada, los que poseen enormes riquezas no pueden ver tranquilos la labor tan basta así como eficaz que están haciendo los radicales de todo el mundo.

El Comunismo al hechar por tierra la propiedad privada, hace desaparecer para siempre la diversidad de clases, es decir, abule la diferencia entre ricos y pobres, y por esta razón el capitalismo internacional, valiéndose de todos los medios posibles combate esta idea que pondrá fin a esta sociedad corrompida y por ende perjudicial para llevar a cabo la emancipación de las clases explotadas.

Los principales instrumentos de que se valen nuestros enemigos, son dos: el clero y la prensa, uno y otro defensores por conveniencia de la clase burguesa, tratan de oponer-

[Pasa a la 4a. Página]

"EL MARXISMO"

POR C. LAMBERTI

Nociones Elementales.

Los tres hechos más importantes del marxismo son:

1. La teoría del determinismo económico;
2. La teoría del valor y del plusvalor;
3. La teoría de luchas de clases.

I

El determinismo económico

La teoría fundamental del marxismo es el determinismo económico. La teoría del determinismo económico afirma que en todas las épocas de la historia las instituciones morales, intelectuales y sociales se basan en el sistema de producción y de cambio. Esta teoría ha sido combatida muy diferentemente.

Uno de los argumentos que se aducen con frecuencia contra esta teoría, es que sus secuencias, no tienen en cuenta la obra del genio en las manifestaciones de la vida social. Los grandes genios ejercen una gran influencia sobre los acontecimientos humanos. El determinismo económico no niega la importancia de los actos de los grandes hombres, pero sostiene que los métodos de producción y distribución son los fundamentos sobre el cual se constituyen las instituciones sociales de todas las épocas. Las diferencias de razas, las creencias religiosas, las tradiciones históricas y los hechos de los hombres de genio, y así sucesivamente, no deben considerarse más que como factores de importancia secundaria en la formación de las instituciones sociales y en los acontecimientos humanos. Su influencia es mínima si viene a encontrarse en conflicto con las necesidades económicas de un pueblo o de una clase social.

En su evolución, la raza humana se emancipó del estado salvaje y bárbaro pasando a través de tres fases diferentes: la esclavitud, el feudalismo y el capitalismo. Cada una de estas tres fases representan un método diferente de producción y de cambio. Allí donde las leyes y las costumbres de la sociedad cambian nos dan la prueba convincente de la verosimilitud de la teoría del deter-

minismo económico. Bajo la esclavitud existen las leyes y costumbres que regulaban las condiciones de los esclavos y sus relaciones con los amos. Bajo el feudalismo, las relaciones complicadas de los barones con los reyes, de los aldeanos y los siervos, con los barones estaban bien especificadas. Y bajo nuestro régimen capitalista nosotros sabemos demasiado bien, que leyes son que rigen las relaciones de los trabajadores con los patrones y los capitalistas. La teoría del determinismo económico demuestra además, que la fuerza motriz en la evolución de la humanidad la constituye el desarrollo y el mejoramiento de los instrumentos de producción. A medida que los instrumentos se desarrollaban, los viejos métodos de producción se tornaban más dispendiosos y una transformación no sólo era deseable, sino también necesaria, y de esa manera, de una fase a la otra, nosotros hemos llegado al capitalismo. Pero la humanidad no podrá detenerse en el régimen capitalista; llegará un día en que la industria será tan desarrollada, tan complicada que los capitalistas no lograrán hacer marcha hacia delante y una transformación será necesaria; esta transformación será el comunismo. Actualmente vivimos en un período de transición y puede decirse que el advenimiento del comunismo se efectuará en un tiempo relativamente no lejano.

Esta es la teoría que es considerada como la ley fundamental del progreso humano y podemos resumirla brevemente así: en todos los períodos de la historia, la forma de producción y de cambio constituye la base sobre la cual las instituciones sociales e intelectuales de esta época son fundadas. La fuerza motriz de la evolución de la humanidad, es el desarrollo de los instrumentos de producción.

II

El valor y el plus-valor.

La segunda teoría, la del valor y la del plus-valor, demuestra que el valor de un objeto elaborado está determina-

do por la suma de trabajo humano que este objeto requiere. El precio de venta del producto es generosamente igual a su valor.

Pero este precio oscila con frecuencia por encima y por debajo del valor del artículo siguiendo las fluctuaciones de la oferta y de la demanda. De modo que si se neutraliza la oferta y demanda puede decirse con seguridad que el precio de venta corresponde aproximadamente al valor del artículo. Ilustres estudiosos como Franklin, Smith y Ricard, antes que Marx, sostuvieron que el trabajo determina el valor de un producto, y fué solamente cuando Marx emitió esta teoría señalando sus restricciones y sus consecuencias que los economistas burgueses intentaron rechazarla de las ciencias económicas. Como el valor de los artículos elaborados está determinado por la suma del trabajo necesario para producirlos, del mismo modo el valor de un hombre (o mejor dicho de la potencia de trabajar, que en realidad es lo que vale) está determinado por el costo de la alimentación, del vestido, de la habitación y de otras cosas que le son necesarias para sustentarse y para sostener a su familia de acuerdo a las condiciones vigentes en la comunidad en que vive. El trabajador recibe poco más o menos el valor de su potencia de trabajo, agregando a la materia prima más del valor de su trabajo. Esta diferencia entre lo que el obrero recibe como salario y el valor adicional que proporciona a la materia prima trabajándola, es llamada por Marx como el plus-valor. Es de este plus-valor que el patrón obtiene su beneficio. La aprobación de este beneficio produce un conflicto de intereses entre la clase obrera y la clase patronal. Los apologistas del sistema capitalista dicen que este conflicto de intereses no existe y que la lucha de clases es una invención de los demagogos y de los interesados. Los hechos demuestran lo contrario. Los conflictos del trabajo, las huelgas, el sabotaje, el lock-out, las organizaciones patronales, son los signos visibles de esta lucha. Lo que

quieren los comunistas es que el proletariado organizado posea conciencia de la naturaleza y de las causas de la lucha que sostiene contra la burguesía.

III

La lucha de clases

La forma de producir actual determina la lucha de dos clases con intereses cada vez más antagónicos: proletarios y capitalistas.

Entre estas dos se encuentra la clase media que representa el aumento de los servidores del capitalismo—clase formada por pequeños burgueses y obreros que trabajan independientemente—que hacen más resistente el sistema capitalístico de producción.

Cada movimiento en demanda de mejoras económicas tiene por consecuencia lógica, agravar en mayor grado las condiciones de los trabajadores que sufren directamente la férula burguesa.

Las bases económicas del advenimiento del comunismo han sido concretadas como un juego fatal de la lucha de clases, que podrá acelerarse si la clase

(Pasa a la 3a. Página.)

La extirpación del analfabetismo en Cherepovetz

Por F. Chuchin.

El siguiente artículo fue publicado en el "Pravda de Moscú, el 17 de abril de 1920.

Los meses de febrero y marzo fueron empleados exclusivamente en el trabajo preparatorio necesario para el éxito de la campaña general destinada a extirpar el analfabetismo antes de enero del año próximo. Durante esos dos meses se realizó un censo de toda la población de la provincia, siguiendo para ello un plan uniforme de clasificación de analfabetos, letrados, graduados de escuela primaria, graduados de enseñanza secundaria, etcétera.

En cada uno de los cinco distritos de la provincia se realizaron conferencias durante tres días, de acuerdo a un programa definitivo, con el fin de

(Pasa a la 3a. Página.)

INDICADOR
El Comunista de México

PERIODICO MENSUAL
Organo del Partido Comunista de México.
(Afiliado con la Tercera Internacional)

COMITE DE EDITORES:
Luis Orcasitas, Linn A. E. Gale, Eustorgio Rivero, José Estradada C. Enrique H. Rodríguez, Mañá Martínez y Carnéu Frías

Subscripción: \$050 anual
o 05 ejemplar
Precio especial a los Grupos, Locales y Uniones. Remesas por Giros Postales al Secretario Tesorero

ENRIQUE H. RODRIGUEZ,
Aparado: 989. México, D. F.

La Extirpación del Analfabetismo

[Sigue de la 2a. Página.]

dar instrucciones a los maestros de primer y segundo grado. Unos 350 maestros asistieron a estas conferencias, enviando dos cada departamento.

Ve vuelta a sus aldeas, convocaron a todos los maestros a una conferencia de dos días, en sus respectivos departamentos, presentando ante ellos el informe de las conferencias de distrito. En esta forma todo el gremio de maestros puede decirse que asistió a las conferencias de distrito.

Para el trabajo inmediato de extirpar el analfabetismo entre la población de la provincia, se movilizó a 10,000 muchachos y muchachas—que tenían educación elemental o superior—y después de completar un curso especial de instrucción de tres semanas, formaron en las filas del nuevo magisterio.

Los maestros profesionales son destinados, por lo general, como instructores en la campaña para abolir el analfabetismo y prestan buenos servicios preparando a los nuevos maestros. Con el mismo propósito se movilizó a 36 estudiantes del Instituto Popular de Educación y después de una preparación especial de tres días, fueron enviados a través de la provincia como inspectores del Departamento Provisional de Educación.

Con el propósito de obtener una rápida extirpación del analfabetismo, sistemática y uniforme, se están formando en todas las aldeas, departamentos y distritos de la pro-

ALMA REBELDE

Por Catalina Frías

¡Oh, musas libertarias!
Venid, por un momento,
Poned entre mis manos
El ritmo laúd;
Y unidas ya sus notas
A un pobre pensamiento,
Pueda decir: ¡Hermanos!
¡Camaradas! ¡Salud!
Sí, viene a saludaros
La más humilde obrera,
La que creyó indefensa
El bruto capital,
Y que al mostrarse altiva,
Terrible y altanera
Le grita: ¡Los plebeyos,
Remediarán mi mal!



¡Burgueses! Los que al mirarte
Bajarán la cabeza,
Y huyan temerosos
Al ver tu "mal humor",
Sabrán alzar las frentes,
Quitarte la riqueza
Que tienes hoy por ellos,
¡Bandido! ¡Explotador!
También sabrán decirte
Que lucharán contigo;
Y si ponerles quieres
Trincheras con dinero,
Podrán ellos romperlas,
Y al fin serás testigo
¡Que es fuerte! ¡Más que el hierro!
¡El corazón obrero!

vincia. Comités extraordinarios de tres personas en representación del Departamento Educativo del Comité Ejecutivo y de la organización del partido. Es en esos comités donde se concentra toda la responsabilidad por el éxito de una rápida ejecución de la obra de limpiar la provincia de todo analfabetismo.

Entre el 1º de abril y el 15 de mayo del corriente año, 10,000 escuelas para iletrados funciona en la provincia. Las escuelas permanecen abiertas dos horas diarias, incluso los días feriados. Los nuevos maestros pertenecen a las filas de la clase proletaria.

Entre el 15 de mayo y el 1º de octubre (meses de vacaciones) la asistencia a la escuela será obligatoria los domingos únicamente, pero es

El Marxismo.

[Viene de la 2a. Página]

media, remora del progreso humano, en los momentos históricos desicivos, se inclina rápidamente al lado de los trabajadores.

No está demás recordar la consigna dada por Julio Vallés a los trabajadores en los días que precedieron a la "Comuna." "El culpable se llama la clase media y no ha muerto todavía; pero va a morir."

Esta lucha adquiere hoy un cariz que permite suponer que la explotación del hombre por el hombre cesará para siempre cerrando así la prehistoria de la Humanidad.

UNA CARTA DE ROMAIN ROLLAND SOBRE RUSIA

El famoso escritor francés Romain Rolland escribió al periódico comunista sueco "Politiken" una carta, en la que se expresa sobre el bolchevismo como sigue:

"Admiro la enorme energía creadora y organizadora de los Soviets rusos, dirigidos por unos cuantos hombres ingeniosos. Acabo de escribir en un periódico francés: "El cerebro del mundo trabajador reside en Moscú."

A esto tengo que añadir que estoy convencido de que sólo una revolución comunista puede lograr éxito, tanto por motivos económicos como morales, de los que voy a enumerar algunos.

Independientemente de todos los argumentos marxistas puros no les dan la debida importancia, pero al que yo atribuyo un valor enorme, y es el de carácter puramente religioso, el entusiasmo místico, que anima a una parte de la clase obrera rusa.

Estos hombres tienen fe. Si no creyeran que su esfuerzo ayuda y sirve al mundo entero, no se sacrificarían con tanta abnegación desde hace dos años. Este sentimiento místico, revolucionario, ha faltado hasta ahora a los pueblos de Europa Occidental, y principalmente al pueblo francés, cuyo entusiasmo ha sido aniquilado en todas las revoluciones traicionadas y fracasadas desde hace ciento cincuenta años.

Muy a menudo, más de lo debido, se conforma la agitación revolucionaria con un movimiento sindical para aumentar los jornales; pero no se puede alcanzar nada grande, nada duradero sin una idealidad fuerte para el bien común, sin el apasionado espíritu del sacrificio por el porvenir de la Humanidad.

Pero es muy probable que los pueblos varíen y se eleven influenciados por las numerosas provocaciones y pruebas que las clases trabajadoras tienen que sufrir por parte de la reacción triunfante."

de desear que los estudiantes vayan todos los días feriados para evitar el olvido de lo enseñado anteriormente.

Entre el 1º de octubre (comienzo del nuevo año escolar,) y el final del mismo (15 de mayo de 1921) la asistencia será nuevamente de dos horas diarias, hasta completar el curso que comprende 180 horas de enseñanza.

Para fines del corriente año el analfabetismo habrá sido barrido de la provincia Cherepovetz y toda la población de los cinco distritos sabrá leer y escribir, a menos que intervengan circunstancias extraordinarias e imprevistas.

Movimiento Obrero

El día 16 de noviembre se lanzaron a la huelga los compañeros del Molino de Café "La Fortaleza", impulsados por fines verdaderamente justos, pues disfrutaban de un sueldo que como se verá más adelante es insuficiente para llenar las más imperiosas necesidades.

En este molino, trabajan tanto obreros como obreras éstos, por trece horas continuadas de labor, sin permitir-seles salir a comer, les pagan \$1.25 diario y a las mujeres que todas están por destajo, les pagan por hacer un paquete que contiene 60 envueltos, la mísera cantidad de TRES CENTAVOS, teniendo la obligación de pesar el contenido de cada uno de ellos. En consecuencia, éstas obtienen un sueldo de \$3.00 las más hábiles y mucho menos las que no son muy expertas en el trabajo.

Estos compañeros quedaron organizados en una agrupación denominada "Unión Industrial de Obreros y Obreras del Molino de Café La Fortaleza," hay que tener en cuenta que éstos compañeros les era necesario para que pudieran trabajar que desempeñaran labores fuera de su cometido en el molino, como es, lavar los escudados, poner el baño a la señora y otras cosas por el estilo que son verdaderamente humillantes para éstos, así como el mal trato que los maestros les dan, pues usan para expresarse palabras soeces y verdaderamente dignas de ser oídas por la gente más baja.

Por éstos y otros motivos que sería largo enumerar, los compañeros del molino de café "La Fortaleza," están dispuestos a no seder ni un ápice de sus peticiones que como se ve son justas y razonables.

Es mentira lo asentado por un diario de esta capital, que dijo que esta huelga fue suelta en cuatro horas, esta noticia fué una solemne mentira, pues volvemos a repetir, que estos compañeros están en su puesto y que varias agrupaciones han ofrecido su ayuda moral tanto como pecuniaria para ayudar a los compañeros que tratan de obtener un mejoramiento efectivo que remedie en algo sus muchas necesidades.

Vale 5 cts.

EL RADICALISMO GANANDO TERRENO

Por el Comunismo. Contestación a las declaraciones hechas a "El Excelsior" por el Teniente Subow

POR C. ESQUIVEL

[Signo de la 1a. Página.]

[Viene de la 1a. Página]

gado por Ludwig C. A. K. Martens, representante del Gobierno Sovietista en los EE. UU. Watson y Hardwick fueron llamados "Bolsheviks" durante toda la campaña.

En varios lugares los ciudadanos votaron en favor de un candidato del Partido Republicano o Demócrata cuando pensaron que era más radical que su adversario, o cuando era evidente que el candidato Socialista no podía ser elegido; pero el aumento de la opinión radical es manifiesto en todas partes de la república norteamericana.

La elección de Harding, aunque Harding es el manéjor de los intereses más reaccionarios, quiere protestar en contra del reaccionismo de Wilson. Todavía el pueblo no sabe que los dos partidos son instrumentos de los capitalistas y que no hay diferencias fundamentales entre ellos. Por esto, buscé el mejoramiento de su condición, por rechazar un partido capitalista y aceptar otro. Cuando descubran que está engañado otra vez, se unirá con los Comunistas. Perderá confianza, no solamente en los partidos capitalistas, sino en el liberalismo y el Socialismo moderado, y sabrá que el Comunismo es la única solución del problema de la lucha de clases.

Se ha dicho que en esta elección de los EE. UU., los Radicales votaron por su "Fremont" (Debs), como en 1856, y en la elección de 1924, votarán por su "Lincoln" como en 1860. Tal vez será así. Tengo la creencia que ninguna elección decidirá la cuestión y que Lenin tiene razón cuando dice que los capitalistas resistirán con violencia cualquier cambio legal hacia la socialización de las industrias, necesitando una defensa violenta de los obreros. Las tiranías y ultrajes terribles que hemos visto en los EE. UU. durante la guerra y después de ella, son las pruebas de que el egoísmo de los capitalistas no permitirá la evolución pacífica.

Pero, además de todo esto, lo que es una verdadera diferencia de opinión todavía, es que los Radicales, en una elección con muchos obstáculos y mucha persecución, han ganado mucho terreno en los EE. UU. y están más fuertes que nunca.

re a las ideas nuestras, uno informando de la manera que el que le paga, o sea lo que su amo le ordena y el otro, tratando de atemorizar y al mismo tiempo de conservar al fanatismo ciego entre las clases proletarias, y conducirlos como siempre lo ha hecho hacia el entorpecimiento más perjudicial y tonto.

Compañero, abandona para siempre la apatía y la indeferencia por las cuestiones sociales, únete, organízate, pues solo de este modo podrás apoderarte de lo que ahora poseen sólo una minoría insignificante y que cada vez es menos, y manejarla para que sea tuya y de todos, para que las ganancias te pertenezcan, así como a los demás y puedas disfrutar de una vida mejor. Que en nuestros espíritus tenga eco esta frase que la Tercera Internacional de Rusia lanzó a el proletariado universal; "Trabajadores de todos los Países, Uníos."

A todos los Camaradas

[Signo de la 1a. Página]

Todos los periódicos obreros que deseen mi colaboración, diríjase a Eulique Flores Magón, 1120 East 28th Street, Los Angeles, Calif., E. U. de A.

Estimaré que este saludo sea reproducido en la prensa obrera, así como el que mi nombre sea puesto en sus listas de cambios.

Sirvan estas líneas para llevar mi saludo fraternal a todos vosotros, compañeros y compañeras del mundo entero. Sirvan también para expresar mis deseos ardientes de que todos, en el presente momento histórico por el cual atravieza la humanidad, sepamos estar a la altura de las circunstancias, luchando decididos por la implantación de la Sociedad Futura de nuestros ideales, la Sociedad de los Libres, de los iguales y de los Hermanos.

¡Adelante, camaradas! El futuro es nuestro. Y ese futuro hermoso se acerca a grandes pasos. Los acontecimientos mundiales nos indican que será ya un hecho el que nuestros hijos, (si no aún nosotros mismos), serán ya libres y felices.

Estamos ya en los dinteles de la Nueva Sociedad.

Con el título, ACTUALMENTE RUSIA ES UN MANICOMIO etc., "El Excelsior" del 29 del mes de octubre publica unas declaraciones de un ex-teniente Subow referente al estado de cosas que existe actualmente en Rusia; empieza diciendo:

"La Rusia Bolsheviki no es, en la actualidad, sino un manicomio donde se debaten trágicamente todas las pasiones y todas las concupiscencias, y donde, al imperio de los Czares Azas, Autócratas, ha sucedido una dictadura mil veces más horrible, sangrienta y terrorífica que, ante el fracaso del régimen soviético y ante el desmoronamiento político, social, cultural y mercantil de la nación, mantiene en el extranjero una falsa creencia de lo que sucede realmente, para poder conservarse en el poder."

Ante tales declaraciones me ocurre hacer la siguiente pregunta: ¿Qué Subow estará en pleno uso de sus facultades mentales, o durante el tiempo que permaneció entre los bolsheviks perdió la razón como éstos y viene a México a pretender hacernos creer que lo blanco es negro y viceversa. ¿Por otra parte: no me extraña que un oficial del autócrata Nicolás II, que se vió en la necesidad de ingresar al ejército rojo para no morir de hambre, no me extraña, digo, que hable en tales términos, puesto que al inspirar por el régimen derrocado, como puede verse en el texto de sus declaraciones, se revela un perfecto reaccionario, siendo por esto, materialmente imposible que diera cartas de recomendación para un sistema que dió al traste con la más terrible de las tiranías del mundo.

Tampoco hay que admirarse de que en un movimiento revolucionario se den casos que ponen los nervios de punta, pues debe tenerse en cuenta que las revoluciones no se hacen con angeles y querubines que en lugar de tirar con proyectiles que matan, tiran

¡Adelante, camaradas, adelante! ¡Cada quien esté en su punto! ¡Animo y adelante!

Vuestro hermano de cadenas, fatigas y aspiraciones.

con bombones que endulzan la boca? Que de raro encuentra el teniente de marras que se debate trágicamente las pasiones entre dos clases que siempre han sido antagónicas y de las cuales representan la mayoría las huestes de Trotski y de Lenin. ¿Si la burguesía siente horror por tales escenas, que se rinda a los rojos y no siga en su necio empeño de continuar viviendo a costa de las fatigas de los que hoy luchan por reconquistar su derecho a la vida.

El gobierno emanado de la Tercera Internacional no mantiene en el extranjero ninguna creencia falsa acerca de lo que realmente sucede y para conservar su poder, sencillamente porque no necesita apelar a tales medios, la clase proletaria de todo el mundo sabe que sus hermanos de Rusia representan un factor poderoso que a la postre triunfará porque ya llegó el momento de ajustarle las cuentas a todos los tiranos, y el espíritu rebelde no solo está en las conciencias rusas sino hace extensivo al resto del mundo.

Ejemplos: Los últimos acontecimientos entre los burgueses y obreros de Italia; el hecho de que los trabajadores en Inglaterra se rehusaran a embarcar material de guerra con destino a Polonia; la implantación del régimen Soviet por Bela Kun en Austria Hungría; el reconocimiento de la Tercera Internacional por muchos partidos, radicales la bandera roja ondeando en el balcón del Palacio Nacional de México; la solidaridad de todos los comunistas y los millares de obreros organizados en todo el mundo bajo la enseña púrpura que tantos cólicos producen a los pobrecitos burgueses. Además, debe tener en cuenta el autor de las declaraciones que antes de que estallara la revolución en Rusia, ya en todas las regiones del mundo había organizaciones que en el campo de la literatura manifestaban sus tendencias revolucionarias, de modo que no necesitaba el proletariado mundial que lo marearan con cuentos fantásticos puesto que la llama de la rebelión se mantiene latente en todas las conciencias.

(Continuará.)